
指導者会議議長　梅津　義隆
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Zoomネット勉強会報告
11/7　ZOOM勉強会を開催しました。
・10/31、11/6 には事前勉強会としてZoom利用に
　対するネット接続を確認しました。
・事前接続確認は２名でそれぞれのネット環境の確認
　とか、機材の状況などの確認です。
・ZOOM をダウンロードしないと URL クリックだけでは
　うまく行かないことも解りいろいろ勉強になりました。
・マイク、映像のON、OFF、バックの画像選択等簡単
　なことですが手間がかかります。
・本番当日は参加者総勢９名（玉造、平田、西中、
　山本、斉藤、佐瀬、廣中、石原、梅津、敬称略）となり
　ました。残念ながら２名の都合がつかない参加希望者
　もいました。

最初は山本支部長から、
・例会開催状況ですが１０月から多くのクラブで始まって
　います。
・ライセンス関係ですが、取得者２３人（SD 15人、RD 8人）
　今はFDの資格取得者のみの受付となっています。

梅津指導者会議議長から
・SD 小委員会に任命されており、Zoom 会議で技術
　資料の検討を進めている途中です。その結果はＳ協
　本部のHPに順次掲載されます。
・（Ｓ協HP→スクエアダンス→トピックス）
　技術資料例として紹介
　20210814_Standard Basic Application(Japanese)

廣中広報担当から
・体験会を計画しています。
・HPのあり方、特に支部のHPについて新しくなったが、
　会員中心である。一般の人もSDについてわかる、興
　味を持つ記事を含めたい。

参加者からの情報提供
西中さんから
・Zoomを使った例会：遠隔の友人コーラーにコール、
　講習をしてもらった。たまたまWADEさんにもコールし
　てもらうことができました。
・特別支援学級の授業にSDを取り入れました。
・Zoomの写真、動画、例会用接続図がありました。
その他の話題、質問、希望事項
・ライセンス関係の講習、資料はどうなっているか、試験
　はどうなっているか→（今後進めていく。支部長）
・YouTube で RDが配信されている。Ｓ協の推薦曲な
　ど網羅されている。
・Zoom 利用一番の関門やはり接続が問題だったかと
　思います。また参加者が少なくパソコンの利用環境な
　ど整備ができていないようでまだまだ敷居が高いとこ
　ろかもしれません。

今回、主催者のZoom無料版で時間切れがあり、参加者
にはお手数おかけしてしまいました。
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北海道統括支部　支部長　山本　一幸
　アンケートにご協力頂きましてありがとうございました。
アンケート発送クラブ数２９クラブで２３クラブ７９%
の回収率でした。

①例会再開状況
・回答の内、２１クラブが11月までに再開予定です。
・参加者の皆さんは心待ちだったので楽しく、元気に
　踊り、再会を喜んでいます。
・1チップは10分が多く、休憩時間も5分程とって
　いるクラブが多くなっている。
・シンギングを実施しているのは７クラブと少ない
　ようです。

・ラウンドダンスを再開しているのは、３クラブでした。
・飴、チョコを係が渡す方法でスナックを出してい
　るのは1クラブした。

②会員さんは元気ですか？
・スクエアダンスに対する意欲は充分あり、例会の
　再開を待ち望んでいる方が多い。
・健康状態はおおむねほぼ同じ状況ですが、高齢
　化の進捗による体調不調は多く見られ、退会等
　を検討している方もおられます。
・休会期間が長くスクエアダンスを踊っていないの
　で忘れている、踊れないのではないかと不安にな
　っている。
・休会に慣れ、出掛けるのが億劫になっている。
・医療関係に勤務者はまだ参加が見込めない。
・例会時間が変更になり参加できない会員がいる。

③感染対策について
・換気扇、窓の開閉等で換気を実施している。
・マスク着用、アルコール消毒は、ほぼ全クラブで
　実施している。

・ダンスプログラムはS恊の指針に沿って踊ってい
　るクラブが多い。
・使用施設からは参加名簿、検温、体調の提出、
　入場者数制限、マスク着用、手指消毒、使用後の
　椅子、テーブルの消毒要請があります。
④S恊ニュース、支部ニュースは本人に配布して
　いますか。
・毎回例会時、又は郵送にて配布を実施。
・支部ホームページはスマホ、パソコンを持ってい
　る人は確認しているが、スマホ等持っていない人
　は見ていない人が多い。
⑤初心者講習会、
　体験会等実施予定がありますか。
・希望者がいれば随時講習を実施していく予定の
　クラブが多く、再開時に話し合うクラブもあります。
⑥パーティ開催予定がありますか。
・Xmas Partyを検討中が１クラブ、アニバーサリー
　等はコロナウイルス感染が落ち着いた段階で検
　討する。
⑦その他ご意見ご要望
・半年以上の休会は、ダンスレベルの維持にやは
　り無理があると感じます。特にシンギングがスム
　ーズにいかないなどで感じています。
・先の事は全く計画できない、1回でも会員が楽し
　む事が出来ればよいと思っています。
・一日も早くコロナウイルス感染が収束して楽しく
　踊れる時か来るとよいですね。 

・アルコール消毒して手を取ってダンスしているクラブが
　多く、ノーハンド、手袋、バトン等を使用して踊っ
　ているクラブもある。

例会実施状況アンケートについて



クラブ紹介 「札幌リリーベル」

　たくさんの仲間に支えながらサークル活動をして
きましたが年々歳と共に家族の介護や体調を崩し
て退会。または、休会される方もいてサークルも寂し
くなりました。
　更に、コロナ禍でここ約2年近く活動が滞りがち
になり各パーティも無く塞ぎがちな気持ちにも拍車
が掛かりました。
が、お蔭様で例会の再開を心待ちにしていた仲間
達に支えられて、再び踊る事が出来て本当に嬉し

　北海道のスクエアダンスクラブで1990年
（平成2年）11番目に誕生、アリス八ツ井にお世
話になり3１年目になりました。

　コロナ禍のお蔭で改めてスクエアダンスを踊っ
ていられる幸せを感じる事が出来ました。これか
らも少しでも長くダンスを通して皆様方と交流し
ていけることを願っています。

く思っております。
例会内容はMS～AD、そしてラウンド。月曜日
１２：３０～１５：３０まで
コーラーはアリス八ツ井に加えクラブ員の笹原、
阿部の両名。RDは柴田、田畑担当。盛りだくさん
に楽しんでおります。
　又、来年2022年2月13日（日）リリーベル主幹
でPlusパーティが予定されております。コロナ禍を
乗り切り予定通り開催、そして全道のスクエアダン
ス愛好者の方たちと依然と同じように踊ることが出
来ますように！！

見上　友江
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月曜日
12:30～15:30
ノースエイム
札幌市北区18条西5丁目仲通
見上友江　電話 011-881-2806

曜　　日
時　　間
場　　所
住　　所
連　絡　先

例　会　案　内



北海道統括支部のスクエアダンス人口もコロナ禍と高齢
化に伴い減少傾向にあります。スクエアダンスを多くの方
に知ってもらう事から始めたいと思っています。いろいろな
メディアを使って広めるだけでなく、いろいろな体験会を
コロナの感染状況を踏まえ実施できないか模索中です。
是非、皆様の意見提案を頂ければと思いますのでよろしく
お願いいたします。

次回紹介予定のクラブは 22 年 1 月 18 日（火）
までに原稿（Word）・写真（JPG）等を　廣中　敦
E-mail：nanmosa@hotmail.com へ送信下さい。

《22年》
 2月号 No.212  ノースエイトスクエアーズ
 4月号 No.213  Sapporo Sunny Swingers
 6月号 No.214  ザ・グレイスヤード

2/13㈰
3/6㈰
4/24㈰
6月
7月
9/2㈮～4㈰
11/5㈯～6㈰

第27回支部プラスパーティー
第42回札幌地区 Ｄｏｓａｄｏパーティー
2020年度 定期幹事会
第27回道東地区Dosadoパーティー
第42回北海道スクエアダンスジャンボリー
第61回全日本スクエアダンスコンベンションin神戸
第14回スクエアダンス研修会

主管 札幌リリーベル（中止）
主管 札幌ハッピーハート（中止）
主管 北海道統括支部
主管 ダンディライオン スウインガーズ（中止）
主管 札幌レディス・トワーラズ
主管 近畿統括支部
主管 北海道統括支部

札幌市
札幌市
札幌市
帯広市
札幌市
神戸市
札幌市

《2022年》

日　時：2021年11月6日（土）10：00～12：00
場　所：北区民センター １階 会議室
出席者：山本一幸、梅津義隆、笹原美佐子、富永徹、
　　　  廣中敦（監事）、石原康弘、佐瀬環慈（事務局）、
　　　  原田佳子（キュアー部会）、斉藤正也
１．今後の行事予定について
　 ①第27回支部プラスパーティーは中止とします。
・白石区民センターに問い合わせた所、人数制限はなく、ホ
　ールでの飲食可能であることを確認した。
・パーティーの開催はまだ早く、現時点では例会を優先して
　楽しむ事を考えたほうが良い。
・例会の延長のように静かに踊るだけでパーティーと言える
　のか。今までとは違った形のパーティーでも踊りたい人が
　いれば実施しても良いと思う。
・RDやFDでは、人数制限などの感染対策をしながらパーティー
　を行っている。
・例会を再開してもコロナを恐れて参加できない人もかなり
　いるが、支部が何も活動してないでいると会員が減ってい
　くのではという心配もある。
・S協は-パーティー開催についての指針を作成しているので、
　注意事項を十分に配慮して実施してほしい。
・例えば、会場は大ホール、昼から3～4時間、更衣室は使わず
　私服で踊るなどの案も出た。また、各クラブでプラスを踊
　っている人たちが集まる場も必要だと意見がありました。
　これはクラブ、コーラーでは出来ないので組織的に動く必
　要があり、会費や補助金も含めて支部の手助けが必要で
　あれば協力を行う。

　 ②第42回札幌地区Ｄｏｓａｄｏパーティーは中止とします。
・コロナ禍でもありＤｏｓａｄｏパーティーにデビューする人数が
　つかめないので各クラブに確認を行う。

　 ③第27回道東地区Ｄｏｓａｄｏパーティーは中止とします。
・主管より会場の確保が難しい、参加者がいない等の申し
　出があった。支部役員会で検討して中止を決定した。
・道東地区Ｄｏｓａｄｏパーティーについては地域が広すぎ、高
　齢化などもあって、今までの様に進めていくのが難しい状
　況なので、基本的な考え方やサポートの有り方などを含め
　て話し合いを行う。

2．2022年度定期幹事会開催予定
・日時　2022年4月24日(日)　13時～15時30分
・場所　北区民センター（札幌市）
・旧役員はそのまま継続しているので、支部役員選挙を実施する
　ために１月の支部役員会で選挙管理委員会を立ち上げる。

3．例会開催状況について
・「アンケートの集計結果」を資料として配布する。又、支部
　ニュースにも掲載する。

4．道連の動向について
・2022年7月で北海道FD連合会（道連）は解散することを
　決定しています。
・日本FD連盟と支部との接点がなくなるが、フリー会員である
　北村氏、F連に加盟しているS協会員から情報は入手する。

5．インターネットに係わる管理要領」について
・更に多くの問題を検討するため、次回役員会で継続審議する。
・インターネットの設定、機材は個人で行ってもらい、消耗品、
　ホームページサーバー代は支部負担とする。

6．スクエアダンス体験会
・S協広報委員会から各支部に体験会の開催の要望がきて
　おり、来年の９月か10月にアリオ札幌を会場として体験会
　を開きたいと考えている。費用の面や沢山の人に見に来て
　もらう手立て等を企画中です。
・以前ファクトリーなど無料で借りられたこともあり、札幌市に
　相談するなどして色々な場所を安く使用できるように考えて
　みてほしい。
・７月に恵庭市で「世界の花フェスタ」あり、そこでサークル
　発表の機会があるということでザ・グレースヤードが申し
　込みをしています。

7．支部ホームページ
・会員向けで、一般の人が見てスクエアダンスを理解できる
　様には作っていない。RDの様に一般の人が見てもわかる
　様にした方が良いと思う。

8．その他
＊次回役員会、1月15日（土）10:00～12:00　北区民センター　
（予定）

支部長　山本　一幸

《当パーティー情報へ掲載希望するクラブは、支部HPトップ画面右下の管理者：山本一幸氏へメール 
callerikko@sky.dti2.ne.jp で連絡、郵送の方は 002-8071 札幌市北区あいの里1条3丁目7-10 山本一幸
氏へ掲載を依頼してください。》

支部行事＆パーティー情報
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2021年度第5回支部役員会 議事録 (要約)


